
Compte-rendu du 3e conseil de l’école primaire Pérochon 

Mardi 13 juin 2017 de 17h30 à 19h15 

 

Personnes présentes : 

 Les enseignants : Mme Le Juge, M. Rodrigues, M. Liger, Mme Monteil, M. Marais, Mme Maillefaud, 

Mme Serdeczny, Mme Bouhier,   M. Auchatraire                         

 Les représentants de parents d’élèves : Mme Trichard, Mme Retailleau, M. Mulard, Mme Laidet, M. 

Favreau, Mme Shaipova, M. Bonel, Mme Hovakimova, M. Ziane. 

 L’inspectrice de l’Education-Nationale : Mme Parizot  

 La conseillère municipale aux  affaires scolaires : Mme Nieto 

 La représentante de la mairie pour le secteur : Mme Bruneteau 

 La référente périscolaire à l’école élémentaire : Mme Gouyer 

 

Personnes excusées : 

 

 Les enseignants : Mme Bayet  

 Les représentants de parents d’élèves : Mme Camara Mabinty, Mme Sylla,  

 Le DDEN : M. Faucher 

 

 

1- Présentation des actions du 3e trimestre ; bilan des actions de l’année : 

 

Actions du 3e trimestre : 

 

GS Poney maitre d’école /journée entière jeudis 

MS/GS et TPS/PS Echange de service chorale/sport (mercredis matins) 

maternelle Décloisonnements en début d’AM (arts visuels/phono/jeux de scté 
en math /jeux de construction/grandir ensemble) 

Liaison GS/CP Les mardis et vendredis matins (accueil/10h30) en classe de CP 

Liaison CM2/6e Immersion des CM2 au collège pendant 2 jours (13/14 avril) 
Spectacle bilangue jeudi 15 juin  

CM2 Voile/kayak à la base nautique de Noron 

PS/MS et MS/GS Visite des jardins de la société d’horticulture (Sèvres) 

maternelle Sortie à l’aérodrome (projet bleu) 

maternelle Semaine de la maternelle du 10 au 14 avril (accueil des parents dans 
les classes) 

Nouveaux élèves 
2017/2018 

Accueil des parents et des enfants du 12 au 16 juin de 15h00/16h00 

 

 

 

 

 

  
                       Appel aux parents pour accompagner les enfants de GS à la piscine (passer 
l’agrément afin d’encadrer un groupe) 
 



 

 

 
Actions de l’année : 

Activités sportives 
extérieures régulières 

De la GS/CM2 Patinoire, piscine, poney, ping-pong, escalade, 
voile/kayak 

Projet bleu (thème de 
l’année) 

Toute l’école Activités artistiques, sorties, littérature enfantine, 
chansons … 

Orchestre A l’Ecole 
(projet de 3ans) 

CE2 Répétitions tous les mardis matins/prof du 
conservatoire de musique.  
Spectacle vendredi 16 juin à 17h00 au CSC Tour 
Chabot 

Projet « Moi écolier, 
citoyen de la ville » 

CE1/CE2 et 
CM1/CM2 

Travail durant toute l’année/visite de lieux 
Exposition photos à la mairie lundi 19 juin AM 

Projet cirque avec 
Cirque en Scène 

CP 
CE1/CE2 

Activités sportives durant toute l’année, littérature, 
écriture, spectacles 
Représentation finale sous chapiteau lundi 15 mai 
16h30 

Espace ludique CP/CM2 Lieu de jeux partagé temps scolaires (récré) temps 
périscolaires 

Projet de médiation 
par les pairs 

CP/CM2 Formation de nouveaux élèves, actions dans la cour le 
midi 
Cérémonie le 20 mars 2017 

Réorganisation du 
temps du midi 

CP/CM2 A partir de 13h00, les enfants sont en temps calme 
/classe. Ils sont pris en charge par les enseignants 
dans les classes à 13h35 

 

2- Préparation de la rentrée 2017 : 

La période des inscriptions en mairie n’est pas terminée, il y a déjà 27 nouvelles inscriptions (+ des arrivées de fin 

d’année). A l’heure actuelle, 198 élèves inscrits. S’il y a des inscriptions pendant l’été, on peut dépasser les 200 

élèves. Grande difficulté à créer les classes pour l’an prochain (déséquilibre entre l’élémentaire et la maternelle) 

d’autant plus que l’organisation sera certainement à revoir à la rentrée. L’école procèdera à une 1ere répartition le 4 

juillet. 

L’équipe : Poste d’UPE2A ouvert à temps plein (accueil des enfants allophones), 4 enseignantes quittent l’école 

(Mmes Maillefaud, Bayet, Bouhier et Pallud). Mme Pellot Céline nommée à titre définitif, M. Coutou Frédéric 

(remplaçant/rattaché à l’école) nommé à titre définitif. Les enseignants manquants seront nommés à titre 

temporaire début juillet. 2 Atsem seront nommées à titre temporaire fin juin, pas de changement chez les autres 

personnels. 

Pas d’information sur la présence de services civiques pour l’an prochain 

Redécoupage des circonscriptions : l’école dépendra de Niort Sud (nouvelle inspectrice/Mme Barzotti) 

3- Les mesures de sécurité : 

 Nouvel exercice de confinement réalisé  le 31 mai (oubli de prévenir les familles avant).  

Problèmes repérés : 

-Signalement d’une classe à une autre avec sifflet peu audible (trouver un autre moyen de communiquer, se 

déplacer à côté de la classe suivante) 

-Utilisation du talkie-walkie d’un bâtiment à un autre peu pratique (Si on le  laisse allumé en permanence, on capte 

des conversations, des grésillements) 



- Bonne réalisation en maternelle 

-Difficultés en élémentaire (pas le noir complet dans les classes/pas de silence complet) 

Il faut trouver un autre moyen de communiquer d’une classe à une autre et d’un bâtiment à un autre (signal 

lumineux qui passe d’une classe à une autre visible et non audible par les intrus). 

Dernier exercice incendie : le mercredi 21 juin 2017 

- lors du dernier conseil d’école, nous avions signalé le problème de manque de volets dans les salles de 

confinement, il a été répondu qu’il fallait déterminer la salle la plus adaptée : C’est le cas des 2 salles choisies (salles  

de motricité dans les 2 bâtiments) qui sont proches d’un point d’eau, d’un téléphone et du matériel entreposé. 

Demande de volets réitérée. 

-Plusieurs cas d’impétigo dans une classe de maternelle (maladie bégnine mais très contagieuse, exclusion 3 jours de 

l’école après prise de traitement). La médecine scolaire et la municipalité ont été informées. Il y a eu des 

préconisations d’hygiène données et l’apport de produit ménager supplémentaire (eau de javel, gel hydro 

alcoolique, verres jetables). Le ménage est fait à l’eau de javel quotidiennement, on a retiré des jouets difficilement 

lavables. Il faut que les parents  consultent le médecin immédiatement en cas de doute et communiquent 

l’information à l’école. 

4- Fête de l’école : 

Changement de date : jeudi 29 juin 2017 

16h00/16h30 : vente de gâteaux, boissons, brochettes de bonbons, pêche à la ligne, stand de maquillage (Pas de 

stands de kermesse comme l’an passé sauf si des parents souhaitent tenir des stands) 

16h45 : Spectacle de la primaire et du périscolaire 

Exposition des travaux d’enfants 

5- Aménagement et travaux dans l’école : 

- Les photocopies : Nous n’arrivons jamais à terminer l’année avec le nombre de photocopies prévu par la mairie 

(revoir les quotas de photocopies à la hausse). De nombreuses évaluations demandées par l’inspection consomment 

beaucoup de feuilles. 

Il faut parfois attendre plusieurs semaines avant que les compteurs soient réactualisés.   

-Le téléphone : Le téléphone actuel capte sur environ 40% de l’espace de l’école. Pas de moyen de garantir la 

sécurité des personnes présentes dans l’école (enfants et adultes). Les jours de classe, les atsem répondent quand 

elles le peuvent. A chaque récréation, la directrice doit venir dans le bureau (situé dans l’autre bâtiment) pour 

écouter les messages/répondeur, prendre connaissance des messages notés par les atsem. De nombreuses 

situations  sont mal gérées. Toute l’équipe enseignante demande un téléphone portable pour l’école. 

Mme Nieto redit son refus d’équiper l’école d’un téléphone portable. Elle a demandé une enquête pour comparer 

le fonctionnement des autres écoles à celle de Pérochon et trouver une solution. Elle annonce que la situation 

sera réglée pour la rentrée. 

Les parents appuient de nouveau cette demande et ne comprennent pas ce refus. 

-L’aide à la direction/temps de décharge : La direction d’une école de REP nécessite énormément de temps, bien 

plus que les 2 jours ½ accordés par l’administration. La directrice indique ses difficultés à organiser  un suivi correct 

de tous les élèves, à répondre aux demandes institutionnelles, à faire du lien avec les partenaires et à échanger avec 

les membres de l’institution (RASED notamment) sur ce temps. 

 L’aide à la direction avait permis d’alléger le travail sur des tâches quotidiennes et de créer un lien de confiance avec 

les parents d’élève (notamment en maternelle). Grande inquiétude de la part de la directrice quant  à l’organisation 

des élections du début d’année/ très chronophage. 



 Les parents s‘associent à cette inquiétude et demandent le maintien de l’aide à la direction. Ils remettent une 

pétition à Madame l’Inspectrice à ce sujet. 

- La mairie indique qu’une « étude va être menée pour une réflexion globale sur l’utilisation des locaux ». Quand va-

t-elle se faire ? Est-ce prévu pour la prochaine rentrée ? Cette étude a déjà été menée l’année dernière en vue de la 

fusion, les demandes n’avaient pas été prises en compte.  

Mme Nieto dit que cette étude  se fera avant les vacances (fin juin début juillet) en y associant la directrice afin 

que les travaux puissent être réalisés durant les vacances et l’utilisation des locaux opérationnelle pour la rentrée. 

 

6- Questions diverses : 

- Questionnement des parents sur la présence de l’AVIC à proximité de l’école. Mme Nieto indique qu’il n’y 

a jamais eu de problème auparavant et qu’il n’y a pas de place ailleurs pour loger cette association. Les 

enfants pourraient, passer de la même façon, devant les locaux sur le chemin de l’école si l’association 

était déplacée dans le quartier. Le public concerné par cette association ne représente pas un danger pour 

les enfants. 

- Questionnement sur une solution trouvée pour l’ouverture de la porte en élémentaire. La directrice 

indique que la situation n’a pas changé : Du personnel municipal durant ses heures de présence sinon un 

enseignant qui quitte sa classe. Obligation d’ouvrir aux services de soins /chercher un enfant. 

- Questionnement des parents sur le changement possible des rythmes scolaires. Mme Nieto indique que la 

mairie n’envisage pas de changement pour la rentrée prochaine. 

- Questionnement des parents sur le dédoublement des CP. La directrice indique qu’elle n’a pas plus 

d’informations que celles données dans la presse par Monsieur le Ministre : Ce dédoublement ne 

concerne que les écoles en REP +  pour la rentrée prochaine. Par ailleurs, l’équipe y a réfléchi et ne le 

souhaite pas. Ce serait priver les autres élèves des autres niveaux de l’aide apportée par le maitre 

supplémentaire. Sur les temps de lecture en CP, le dédoublement se fait quotidiennement cette année. 

- Questionnement des enseignants sur l’ajout d’une ATSEM si création d’une classe GS/CP. Mme Nieto et 

Mme Parizot rappellent que ce n’est pas le cas. En REP, les écoles bénéficient d’une ATSEM 

supplémentaire. C’est à l’équipe et à la directrice, au moment de la constitution des classes,  de décider de 

l’emploi du temps des ATSEM. 

 

 


